Provinces 15

Nyanga/ Département de Mougoutsi/ Tchibanga/ Religion L'an LX de l'Église Saint-Joseph célébré avec ferveur



Mgr Mathieu Madegha, pendant l'office religieux.



Tchibanga/Gabon

LA communauté catholique de la Nyanga a célébré, dernièrement, en grande pompe, autour de Mgr Mathieu Madega Lebouakehan, évêque du diocèse de Mouila, le 60e anniversaire de la création de l'église Saint-Joseph de Tchibanga. Un lieu de culte érigé en 1954, haut lieu symbolique du christianisme dans cette province de notre pays, qui, durant toutes ces années, aura permis à plusieurs Nynois de recevoir les différents sacrements de l'église catholique.

Cette manifestation, qui aurait dû se tenir l'année dernière, a été rehaussée par la présence du ministre délégué en charge de la Prévoyance sociale, Marie-Françoise Dikoumba, entourée, entre autres, du gouverneur de la Nyanga, Sany Megwazeb, et du conseiller du président de la République, Antoine De Padoue Mboumbou Miyakou.

L'office religieux a été marqué par le baptême de plus d'une trentaine de jeunes catéchumènes. Lesquels, au terme de trois années d'études, ont été ravis de recevoir le premier sacrement de l'église catholique. Dans son homélie, Mgr Mathieu Madega Lebouakehan a exhorté l'assistance à renouveler "sa foi en Dieu, principe ordonnateur de toutes choses". Selon lui, cette invite est d'autant plus impérative qu'il faut se détourner des œuvres

du Malin, source de conflits et désagréments parmi les créatures de Dieu.

Le Créateur est amour et

bonté, menez votre exis-

tence selon ces préceptes

car, en lui, réside la lumière et la vérité", a-t-il clamé. Au nom des fidèles, Gisèle Moulatsa a évoqué les efforts consentis par les paroissiens pour maintenir en état l'église Saint-Joseph. "Contre vents et marées, a-t-elle indiqué, avec l'aide du Très-Haut, nous avons procédé à la réfection de la toiture, lancé les travaux de construction de la grotte mariale, doté le presbytère d'un nouveau mobilier, amélioré l'acoustique de l'église, etc. Pour autant, loin de se satisfaire de ces réalisations, Mme Moulatsa a invité l'ensemble des membres de la com-

munauté chrétienne catho-



Vue des catéchumènes ayant reçu le baptême...



... En présence des personnalités.

lique de la Nyanga à préserver leurs lieux de culte. D'autant que, selon elle, ils

incarnent un pan de l'histoire de notre pays et symbolisent l'attachement et la dévotion des Nynois au Christ, mort sur la croix pour sauver l'humanité.

Nyanga/Département de Mougoutsi/Tchibanga/Vulgarisation de l'apprentissage de l'allemand

Inciter les élèves à l'étude de l'allemand

Synthèse F.S.L.

Libreville/Gabon

Les étudiants d'études germaniques de l'Université Omar Bongo ont organisé, dernièrement, une campagne de sensibilisation dénommée "Deutsch plus Gabun" dans l'arrière-pays.

LE département d'études germaniques de l'Université Omar Bongo (UOB) a organisé, dernièrement, la 3e édition de sa campagne de sensibilisation dénommée "Deutsch plus Gabun". Cette année, la Ngounié et la Nyanga étaient à l'honneur. Il s'est agi, une fois encore, d'informer les lycéens et collégiens "germanisants" sur l'existence du département d'études germaniques, communément appelé département d'allemand, de les amener à cerner toute la richesse que recèle cette

langue, et de les inciter à l'apprendre, voire la maîtriser.

Cette campagne s'est déroulée, tour à tour, à Mouila et Tchibanga. La communication dans les différents établissements, à savoir les lycées Jean-Jacques Boucavel, Horizon et Nazaire Boulingui ainsi que le collège Val Marie, a été couronnée de succès. Cette sensibilisation s'est révélée bénéfique autant pour les élèves que pour les enseignants d'allemand. Très enthousiastes, les lycéens se sont montrés prêts à ouvrir des clubs d'allemand avec le concours de leurs enseignants, et à dynamiser les associations de cette langue, inactives, existant dans quelques-uns de leurs établissements.

De leur côté, les enseignants d'allemand ont promis, euxaussi, de revoir leurs méthodes de transmission des savoirs pour un meilleur rendement.

Dans le contexte de développement de notre pays, l'Alle-



Les membres du département d'études germaniques de l'université Omar Bongo, à Tchibanga.

magne, moteur de l'Union européenne, se présente comme un partenaire non négligeable. Ainsi, il serait mal venu de mépriser cette langue. De plus, la langue allemande incarne des valeurs telles que la ponctualité, la rigueur, etc. Lesquelles seraient assurément un atout

pour les les Africains en général et les Gabonais en particulier

A coté de cela, il faut souligner que l'étudiant du département d'études germaniques, de par sa formation multidisciplinaire (linguistique, littérature comparée, communication interculturelle, civilisation, etc.) dispose de plusieurs cordes à son arc et présente plusieurs atouts pour le marché du travail.

Ce sont autant d'éléments qui ont contribué à la réussite de la campagne "Deutsch Plus Gabun" dans l'arrièrepays. Aussi, l'ambassade d'Allemagne et le ministère gabonais de l'Éducation nationale devraient s'impliquer un peu plus dans la vulgarisation de cette langue, notamment à travers des dons de manuels didactiques récents, car il y a énormément d'enjeux pour les deux partenaires